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2月15日「憲法フェスティバル実行委員会」において、下記の内容が決
まりました。近隣の平和の会・平和委員会のご協力をお願いします。

2022年「憲法フェスティバル」
概要が決まる！ 「憲法改悪を許さない」

　東海村平和委員会と県平和委員会は、２月20日（月）午
後１時半から４時頃まで、「東海第二原発再稼働反対」と
訴えながら村内を宣伝カーで回りました。２回目の行動で
す。
　東海村議会内に設置された「原子力問題調査特別委員
会（原特委）」において、村商工会が請願した「速やかな
広域避難計画の策定を求める請願」のみを、「新政とうか
い」が強行採択したこと批判し、抗議しました。
　昨年6月、原特委は　①請願者の趣旨説明を行う　②再
稼働について専門家の意見を聞く　③避難計画について
専門家の意見を聞く　④東海村と茨城県の避難計画策定
の現状を聞く、と言う４つの事項を確認しました。しかし
「③避難計画について専門家の意見を聞く」はまだ実施さ
れていない状況でした。
　請願は、「速やかな広域避難計画の策定を求める請

願」のほかに、３.11
を忘れない東海アク
ションが出した「実
効性のある避計画
策定を求める請願」
を含め、全部で４本
の請願が出されてい
ます。そんな中で東

海第二原発の再稼働を進める狙いを持った
「速やかな・・・」請願だけを強行採決することは、議会制
民主主義から見ても許されることではありません。
　原特委は委員長を除く17名の村議全員で構成され、その
うち９名が「新政とうかい」所属議員です。委員長も同会派
であり、３月議会も危ぶまれます。
　東日本大震災で被災した東電福島第一原発の過酷事故
以後も、国や電力会社は多くの国民の批判を受けながら
再稼働を強行してきました。22年２月現在で稼働中の原発
は玄海４号・川内１号（九州電力）、大飯３号・４号・高浜
３号・４号（関西電力）、伊方３号(四国電力)の７原発に
なっています。
　住民の不安をよそに再稼働に至る流れはどの原発でも
似通っています。①立地自治体の議会に再稼働を進める
請願が出され議会で採択。②首長は「議会の決定を尊
重」として同意。③次いで県議会にも同様の請願がださ
れ、「地元議会と首長が同意している」として、議会も知事
も同意するというパターンです。東海村議会原特委の「速
やかな・・・」請願の強行採決は、東海第二原発再稼働に
直結するとしか考えられないものです。県平和委員会は今
後も東海村内を宣伝カーで「東海第二原発再稼働反対」
を訴えます。

《木村 泉 代表理事》

☆県平和委員会第２回理事会において署名集約数と集
約日を確認しました。

1.署名数　会員1人5名以上、5千筆を目標とします。
各平和の会・平和委員会は、以下を目安にしてください。
会員数一桁のところは50筆以上　10名以上は100筆以上
　　　20名以上は200筆以上　  30名以上は300筆以上
　　　40名以上は400筆以上　  50名以上は500筆以上
　
２．署名集約日　～当面５月３日（火）憲法記念日まで
第１次　３月 １日（火）　
第２次　４月28日（木）　
第３次　５月 ３日（火）
　　　※「憲法フェスティバル会場」でも受け付けます。
現在、県平和委員会に届いている署名数 259筆（２月17日付）。

スローガン　「憲法は希望と平和の羅針盤」
日　時　５月３日（火） 
場　所   国際会議場（つくば市竹園２丁目20-3）
記念講演　「岡田正則さん」　
　　　　　早稲田大学大学院法務研究科教授
☆岡田正則教授は、日本学術会議会員の任命を拒否された6

人の中の1人です。「安保法案の廃止を求める早稲田大学有
志の会」呼びかけ人。著書多数

意見広告に取り組みます。賛同金をお願いすることになります。
その他　絵手紙・川柳募集　県平和委員会パネル展示　泡盛販売等

《第2回目》

全国署名の
取り組み

村民に宣伝カーで訴える
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　初午祭の準備に当たられた地元
の皆さん、ありがとうございます。
日頃から、平和稲荷、平和公園の
維持管理、「自衛隊は憲法違反」
の看板建て替え作業などに努力さ
れ、また、見学に来られる方々の案
内、説明などに尽力されていること

に、感謝申し上げます。
　百里基地は、アジア太平洋戦争中、海軍の飛行基地
でした。1945年８月15日正午、ラジオ放送が終戦を告
げる直前まで、百里基地から、特攻隊が出撃し、若い
尊い命が奪われていきました。
　終戦後、憲法９条の下、もう軍隊も基地もない。政府
の命令で、飛行場跡地は開拓され農地に変えられてい
きました。ところが、1958年、突如、自衛隊の戦闘基地
にするため、政府が土地買収にかかってきました。平和

公園の土地は、不屈の闘いで守り抜かれてきた土地で
す。
　百里裁判は、管制塔前の土地の所有をめぐり、防衛
庁が訴訟を起こしてきたのです。最高裁まで31年間、闘
いました。不当判決でしたが、頑強な抵抗におそれをな
し、この平和公園を避けて、世界に類例のないという、
「く」の字の誘導路をつくるに至ったのです。
　９条のみえる丘・射撃場の大看板。「自衛隊は憲法
違反」と書かれています。自衛隊違憲論があるから、隊
員は一人も海外で戦死していません。憲法９条が自衛隊
員の生命を守っているのです。憲法改悪策動を阻止し
ましょう。危険なオスプレイの百里での訓練飛行を阻止
しましょう。基地周辺で平和な生活と農業をしている
人々を監視し規制する土地利用規制法をやめさせま
しょう。参院選挙で、憲法を守る平和勢力を国会に多く
送り出しましょう。

　スティーブン・スピルバーグ監督は、
娯楽作品「ジュラシック・パーク」から
ナチス政権によるユダヤ人虐殺を描い
た「シンドラーのリスト」まで幅広い作
品を発表している。最近作は「ウエス
ト・サイド・物語」をリメイク。1961年に
制作され、数々のアカデミー賞を受賞

しているミュージカルの傑作だ。
　舞台はニューヨークの下町ウエスト・サイド。物語の背景
には移民と差別、人種間の対立と縄張り争い、貧困などが
ある。ポーランド系白人の「ジェッツ」とプエルトリコ出身の
「シャークス」が対立している。ワンカット撮影によるダン
スシーンと歌は圧巻。白人の元リーダーのトニーとプエルト
リコ人のマリアは一目で恋する。やがて、対立は沸点に達
し、マリアの兄がトニーに刺され、殺される。映画は、マリア
の目の前でトニーが撃たれ、悲劇で終わる。暴力は素手か
らナイフ、銃へとエスカレートし、恋する二人に幸せは訪れ
なかった。
　「ジェッツ」が入手した「銃」は抑止力に役立つと売人は
説明する。乱闘後、銃は「シャークス」の団員が拾い上げ、
マリアへの嫉妬からトニーを撃つ。背中に２発。銃は抑止
力どころか殺人兵器と化した。

　昨年１月、最大の抑止
力とされる「核兵器」を
「禁止」する条約が発効
した。
　「ウエスト・サイド・物
語」という20世紀に制作
されたミュージカルを再
映画化することによって、スピルバーグ監督は21世紀にも
続く戦争の愚かさと「抑止力」の本質、暴力の連鎖による
悲劇を描いたのではないだろうか。

《篠原 睦 事務局長》

県平和委員会　第３回
常任理事会のお知らせ

映画「ウエスト・サイド・ストーリー」を読む

初午祭へのメッセージが百里弁護団内藤功弁護士から届きました。
当日は、谷萩陽一弁護士が代読しました。メッセージを抜粋してご紹介します。

内藤 功弁護士（百里弁護団団長）からの初午祭メッセージ

▼公式HPより

日　時　３月１９日（土）午後１時～３時
場　所 　水戸市見和市民センター
　　　　（注意・見川市民センターではありません）
　　　　・水戸市見和2-224-1　☎029-253-1273

主な議題　定期大会素案検討　仲間づくりなど


